



を取りまして、そうして折角できました「いも」を意義ある加工をしたい、か

ようを考えているわけであります。尙作付転換の問題でありますと、これは農家一戸々々の農業經營の面から検討を加えて行がなければならんと存じます。所によりましてはやはり「いも」類を作つた方がいい、農業經營から作つた方がいい、こういう限定された土地もあります。又この都会地地方

局いわばはつきりとそれを把握するまでは、どうも輸入食糧を輸入したといふことは言えないのであります。併しこれは貿易の情勢から考えまして、三百四十万トンが或いは三百五十万トンに終るかも分りませんけれども、大体三百四十万トンの外国食糧を輸入することによつて需給推算を立ててゐるわけであります。

の郊外農業におきましては、更にこれを外の園芸作物或いはその他の蔬菜類に転換した方がいい、こういうような面もあるらうと思います。これはその個別の農業の經營ということによつて考へて行かなければなりませんので、これは農業協同組合の指導の面から十分こういう方面に指導して貰つて、それに対する指導、或いは種苗等の面においても、農林省はできるだけの便宜を図りまして、そうしてこの作付転換に對して措置をいたしたい、かように考

それから外国食糧輸入の対策であります。書いてあるようではありますが、三百四十万トンの計画に基きまして一応日本がこの輸入食糧の量を決めたわけであります。併しこれはどのくらいがガリオアで来るか、どれだけがコンマーチヤルで入るかというこの問題は、あとにも質問が出ていているようであります。が、これははつきり申上げましてもその通り行くかどうか分らんのであります。が、大体ガリオアで入りますのは百四十万トンぐらいでないと考えていいわけであります。従つてそのあとのが日本の輸出力によつて輸入され、こういうことになりますので、結

局いわばはつきりとそれを把握するまでは、どうも輸入食糧を輸入したといふことは言えないのですが、併しこれは貿易の情勢から考えまして、三百四十万トンが或いは三百五十万トンに終るかも分りませんけれども、大体三百四十万トンの外国食糧を輸入するこによりて需給計算を立ててゐるわけであります。

それから國際小麦の協定の問題であります。これは外國電報でありますので内容がはつきり分りませんが、日本の加入を延期いたしましたことについては、アメリカから買うか、或いはその買先によつていろいろの國際的な關係があるらしいのであります。この六月まで待たなければはつきりしたことは分らないということであります。併しこれは決定ができますれば安い麦が入つて来るわけであります。五ヶ年目においてこの國際小麦協定の価格によりますと、大体今日の日本の小麦の値段とんく、ぐらいな価格になると予想されるのであります。現在では日本の小麦よりは相當上回つてゐるのであります。将来幾らかでも外国食糧を輸入しなければならないといふことの日本の実情から考えまして、國際小麥に協定を許されることが、日本の食糧確保の上においては利益である、かようと考えるのであります。ただその価格の問題につきまして、国内の作物の価格との関係、これは又別に考えなければならぬことと考へております。それから逐條審議につきましては、これは後程事務当局より説明をいたさせます。

あります。この持越米につきましては、今までより余計残るのではないか、それでは余計配給するつもりか、又こういうような事情であるのに専ら雑穀を統制しているではないかといふようなことも先程の質問の中につたようであります。が、雑穀も実はこれはいつがもこの委員会で申上げました通り私は止めたいのです。併し一応二十五年の米穀年度の需給推算を立てます上において、米の割当等の関係から雑穀の生産状況を見まして八十万石割当をいたしているのです。併しこの持越しの現状がまだ全部ガリオア物資として来ない関係上どうなるか分りませんが、この七月に至りましたが、米国から日本に対する食糧がどういうような対策を講じられるかということの目度がつきました場合におきましては、この雑穀の中で特殊なものをおいてこれは外してもいいのではないかと私は考えるのであります。

尚この超過供出奨励金、或いは早場米の奨励金をどうするかといふことは重大な問題であります。そういうように食糧の供出制度を緩和して、そして超過供出の奨励金を出すか、或いは早場米の奨励金を出すかということが、非常な問題になつて來るのであります。が、政府におきましては、この二十五年の米の供出制度はこのまま私は押して行つて、来年の三月の三十一日において一応二十五年の産米も供出が終るわけでありますから、その後において来年の「いも」から新らしくなつて行くわけであります。そうすると、今年の十一月に先ず麦がいわゆる二十六年度の米穀年度の関係を持つて参りま

現状でいかんとするならばその根本策には今後の供出制度に対するもの、若しくは立てるまとして、そうしてその方針に向つて伸びて行くということにしなければならない、かように考えておるわけあります。併しこの二十五年産米の超過供出奨励金に対しましては、政府の現在持つております方針によつて進んで行きたい、かよう考えておるわけであります。それからこれはいろいろどういう事由でそういうことをやると、いろ／＼御質問を各委員会で承わるのであります、余りにも持越しが多いではないか、なぜそんな必要があるのか。そんな必要があるならば、二合八勺の配給だらいいじやないか、こういうお説も承わつておるのあります。ところが今申しました通り、三百四十五万トンというものが、或る一部は今申しましたような輸出力によつて輸入する、こういう関係もあるのであります。又日本の食糧の供出状況が、昨年三千二百余万石を割当てまして、又今年の生産に三千二百余万石を割当てましたが、農家としてはそんな生産はできない、そんな割当を受けすることは到底でき得ないということが強く主張されておるのであります。現に未だに東北地方の八県でありますたために一千方石以上の減収があるとまで予想されるような被害があるのであります。そういうようなことを考えますと、この日本の食糧は一体どの程度に実収がつかめるかということと、それから風水害等が年々ここ二、三年続く

まする責任の立場といたしましては、  
相当の食糧というものの手持といふことは、  
とも一つ考慮の中に入れておかなければ  
ばならんではないかと思ひます。で、  
それについて考えておりますことは、  
各地方に散在しております倉庫であ  
ります。この倉庫が非常に戦争中貯蔵  
の余り長期的な必要がなかつたので、相  
当荒廃いたしておるのであります。こ  
れは今後米の自由市場等も一部におい  
て考えておられる事情から申しまして  
も、又政府が或る一定期間この米穀  
を、輸入食糧も国内食糧も管理して行  
かなければならんということを予想い  
たしましても、やはりこの地方におけ  
る倉庫というものに対しまして今から  
注意を拂いまして、この倉庫の完備を  
期しておくということも、併せてこの  
際必要であろうと、かようなことを考  
えておるわけであります。  
尙その他につきましてお答が残つて  
おりましたら申上げたいと存じます。  
今年の麦作の実況であります、これ  
は今年も暖冬異変でないかといふこと  
を心配いたしまして、各試験場へこの  
一月末でありますましたが、臨時に調査  
をさしたのであります、一時暖冬異  
変というような心配もあつたようであ  
りますが、昨年のようなことはなくて  
順調に発育をいたしておるようであ  
ります。昨年は暖冬異変で相当麦作の上  
において騒ぎましたけれども、試験場  
等の調査によりますと暖冬異変の被害  
は約一割だということを報告いたして  
おるのであります。むしろその暖冬異  
変においてはなかつたが、脆弱に育つ  
たために病虫害に遭つたといふこと  
も、これは一つの暖冬異変が遠因とな  
つておつたといふことも言えますが、



灰、消石灰が除外されているのは、不公平であるから、石灰を融資の対象として取り扱わたいとの請願。

第一三二六号 昭和二十五年三月六日受付

山形県常盤村小塚沢林道建設に関する請願

請願者 山形県北村山郡常盤村

議會議長 西塚小之吉

外三十六名

紹介議員 小杉 繁安君

山形県下常盤村内小塚沢林道の建設については、すでに数年前より当局に陳情され、秋田営林局の現地測量も完了しているにもかかわらず、予算の削減によつて実現されず、現在に至つている。しかるに当林道の建設は、当地方の農業および林業の振興に密接な関係があり、ことに当林道予定線の沿線は、未開発の農業適地と伐採期に達している国有林があり、その重要性はいよいよ増大しているから、すみやかに当林道を建設せられたいとの請願。

第一三三〇号 昭和二十五年三月六日受付

耕地災害復旧事業費および土地改良事業費国庫補助増額等に関する請願

請願者 岩手県知事 国分謙吉

外二名

紹介議員 川村 松助君

天惠に薄い岩手県は、昭和二十二年九月以来打続く水害あるいは土地改良事業費の削減等により、農家経済は極度に疲弊し、食糧増産上憂慮に堪えないものがあるから、これが救済策として、(一)昭和二十五年度水害復旧耕地事業費国庫補助の増額、(二)土地改良事業費の増額、(三)防水ならびに温水

ため池事業費の増額、(四)国営山王海了、(五)国営豊沢川農業水利改良事業の促進等の処置を探られたいとの請願。